
Jugendgremiumssitzung des Jos

Sitzung 06.12.2022

anwesend: Finley, Maya, Tjark, Luca, David, Frank, Sandra, Daniel

Beginn: 15:48 Uhr, Ende: 17:11 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung

Sandra begrüßt die Mitglieder:innen und eröffnet die Sitzung.

2. Genehmigung des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig genehmigt. 

3. Jugendgremium – was ist das?

Sandra erläutert kurz die Funktionsweise und Bedeutung des 

Jugendgremiums. Es ist wichtig, dass auch zukünftig Schüler:innen aus 

Unter-, Mittel- und Oberstufe vertreten sind, um die Interessen der 

Schülerschaft an des Gremium heranzutragen. Das Jos soll so gestaltet 

werden, wie es sich die Besucher:innen wünschen und nicht nur von den 

Ideen des Personals leben. Die Jugend gestaltet das Jos, das Personal 

unterstützt dabei.



4. Aktueller Stand

Die letzte Sitzung des Jugendgremiums liegt lange zurück und erfolgte am 

24.02.22. Seit dem ist viel passiert:

- In der Küche steht den Besucher:innen nun eine Obstschale mit 

frischem Obst zur freien Verfügung, welche vom Personal regelmäßig 

befüllt wird.

- Im Sommer wurde unser Soccercourt fertiggestellt und mit einem 

Fussballturnier offiziell eröffnet. Dieser steht nun allen Menschen 

jederzeit frei zur Verfügung. Auch Basketball und Volleyball kann auf 

diesem Platz gespielt werden. Bei Bedarf können im Jos gegen Pfand 

entsprechende Bälle geliehen werden.

- Nachdem einige Zeit die Tische des Konferenzraumes zum Tischtennis 

spielen genutzt wurden, wurde nun eine Tischtennisplatte im 

Hausaufgabenraum aufgestellt. Schläger und Bälle befinden sich in 

einer Box im Spieleregal.

- Für unseren Computerterminal wurde nun ein Multifunktionsdrucker 

ergänzt. Dieser kann von der Schülerschaft zum Drucken und Scannen 

verwendet werden. Aktuell steht der Drucker im Konferenzraum, so 

dass bei beabsichtigter Nutzung das Personal informiert werden muss.

- Eine neue Dartscheibe wurde Ende Februar angebracht. Diese zeigt 

mittlerweile aber wieder starke Gebrauchsspuren. Ein starker 

Verschleiß scheint allerdings unausweichlich und eine bessere 

Alternative nicht in Sicht.

- In den Sommerferien haben verschiedene Aktionen im Rahmen des 

Sommerferienprogramms stattgefunden. Diese wurden im Vorfeld mit 

den Teilnehmer:innen gemeinsam geplant und durchgeführt. Highlights 

waren u.a. Heide-Park, Hochseilgarten, Sprungraum oder auch eine 

Übernachtungsparty.

- Vor dem Sommerferien fand die Umweltwoche im Jos statt. Dieses Jahr

gab es die Möglichkeit an Upcyclingworkshops teilzunehmen, 



Insektenhotels zu bauen oder an der Gestaltung der Wildblumenwiese 

mitzuwirken. Die Beteiligung seitens der Schülerschaft war leider sehr 

gering, so dass evaluiert werden muss, ob und wie eine Umweltwoche 

im nächsten Jahr stattfinden soll.

- Das Thema Spielekonsole wurde nicht weiterbearbeitet.

- Ein Konzept zur besseren Einbindung des Gemeinschaftsschulteils 

existiert noch nicht und soll Thema auf der nächsten Teamsitzung 

werden.

5. Hausregeln

Die Hausordnung bleibt zum größten Teil bestehen. Der erste Satz im 

Hausaufgabenteil (Während der Hausaufgabenzeit von 14:00 Uhr – 15:00 Uhr

werden die Handys nur lautlos oder mit Kopfhörern benutzt!) wird gestrichen. 

Durch den Punkt 9 der Hausregeln scheint dieser Punkt ausreichend 

abgedeckt. 

Zukünftig will das Jos daran arbeiten, die Hausregeln in mehreren Sprachen 

zu verfassen und auf die Homepage zu stellen. Über einen QR-Code am 

unteren Rand des Hausregel-Aushangs kann dann direkt darauf zugegriffen 

werden.

Anschließend erfolgen Feststellungen:

- Es wäre wünschenswert, wenn verursachte Schäden dem Personal 

gemeldet werden. Nur gemeldete Schäden können schnell behoben 

werden.

- Die Tische, insbesondere die Tische der Sofaecken, werden häufig als 

Fussablage verwendet. Dies widerspricht nicht nur der Hausordnung, 

sondern ist auch unhygienisch und schadet dem Mobiliar. Hier sollen 

zukünftig kleine Schilder darauf hinweisen, dass es sich bei den 

entsprechenden Möbelstücken um Tische handelt und deshalb keine 

Füsse darauf Platz nehmen sollen.



Küchenregeln

Die Küchenregeln werden lediglich in ihrer Reihenfolge leicht verändert. Der 

Hinweis: „Nach der Nutzung des Ofens wird dieser gereinigt und ausgewischt 

und somit sauber hinterlassen, damit andere ihn wieder nutzen können!“ 

entfällt, da der Backofen nach der Nutzung meist viel zu heiß ist und ein 

Auswischen deshalb nicht möglich bzw. gefährlich ist. Ein Hinweis für die 

Reinigung des neuen Kontaktgrills wird ergänzt

6. Sandwichmaker

Der Sandwichmaker wird von nun an in der Küche frei zur Verfügung gestellt. 

Eine angemessene Reinigung seitens der Nutzer:in wird vorausgesetzt.

7. Bilder an den Wänden

Die Bilder der Foto-AG aus dem Aufenthaltsraum werden in der 

Konferenzraum gehängt. Der dadurch frei gewordene Platz soll für neue Bilder

genutzt werden, welche Schüler:innen im Jos in DIN A3 Größe anfertigen. Im 

Hausaufgabenraum sollen einige Bilder ersetzt werden.

8. Sonstiges

Am schwarzen Brett hing die letzten Wochen eine Liste mit Wünschen und 

Anregungen der Besucher:innen aus. 

- Fussball-, Basketball- und Volleyballturniere sollen im Frühjahr 

besprochen werden.

- Ein Snackautomat wird aufgrund erhöhter Kosten und des 

vergleichsweise geringen Nutzens nicht angeschafft.

- Ein gesonderter „Oberstufenraum“ während der Öffnungszeiten wird 

nicht eingerichtet. Die Oberstufe darf das Jos bereits am Vormittag 

selbstständig nutzen und hat die Möglichkeit zum Lernen und 



Arbeiten in den Konferenzraum zu gehen. Die Offene Tür soll für alle 

Schüler:innen und sonstige Besucher:innen geöffnet bleiben.

Sandra verteilt Nikolausgeschenke an die Teilnehmer:innen und beendet die 

Sitzung.


